

EL TUROLENSE.

PERIÓDICO DE INTERESES MATERIALES.

DIRECTOR.—D. JOSÉ MARÍA UGUET.

La no devolución del periódico por los que lo reciben, indica que continúa su abono.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Teruel 1 mes.	4 rs.
Fuera 3 meses adelantados.	15
6 meses	30
12 id.	56

Se suscribe en Teruel.—Plaza del Mercado, Comercio de D. Domingo Mediano y en casa del Director. Fonda de Fortea.

ANUNCIOS.

Para los suscritores, á 25 cént. de rea por línea. Para los que no lo sean, á medio real línea. Remitidos de interés particular, 1 real línea. Defunciones y aniversarios, 15 rs.

Correspondencia particular de EL TUROLENSE

Carta de Francia.

Me hallo al comenzar esta carta tan completamente turbado por la lectura de centenares de noticias contradictorias que me habré de limitar á redactarlas sin añadir comentarios que si en otra ocasion pudieran ser mas ó menos superfluos, son al presente imposibles dadas las bruscas oscilaciones de los acontecimientos.

En la política en efecto, es menester como en toda cosa suponer una cierta lógica que se impone á los individuos y que permite aventurar las hipótesis sobre el porvenir con una cierta probabilidad. Mas hoy ha llegado la cuestion de Oriente á tal grado de enmarañamiento y es tal la indecision de los hombres políticos que en ella intervienen y tal la exageracion y el egoismo con que se mueven, que no es posible suponer cual será el desenlace tan ardientemente ansiado por Europa.

En efecto, despues de mi última el marqués de Salisbury nuevo ministro de Negocios extranjeros del Gabinete de Santo Janues, ha publicado una circular que quita todo el carácter de espectacion á la política inglesa y la hace entrar en una nueva era de decision y firmeza. Hasta ahora en efecto, fuera de las amenazas mas ó menos fundadas de Lord Beaconsfield, no se habia emprendido una campaña vigorosa contra el tratado de paz ni se habia abierto una tan encarnizada lucha contra las absorbentes tendencias del gabinete eslavo.

Hoy ya no es posible dudar de cuales sean las tendencias y aspiraciones del gabinete inglés ni en-

contrar en su política el sello de irresolucion y aparente egoismo que hasta ahora habia manifestado. La circular de Lord Salisbury comienza reconviniendo á la Inglaterra por su conducta con la Turquía. Esta reconvencion es tardia sin duda; pero al fin, es una reconvencion. Censura que la gran Bretaña no haya previsto las consecuencias funestas que la destruccion del imperio otomano debia necesariamente tener para la Europa, y manifiesta claramente su opinion sobre la responsabilidad en que incurria el Reyno Unido de no ayudar á una reconstruccion de la Turquía.

Esta manifestacion, inútil es decirlo, no es en el fondo mas que un medio de disfrazar bajo el manto de la filantropia las conocidas acaparadoras tendencias de la Gran Bretaña. Mas tal como es, sirve para que el ministro pueda añadir despues de ella, que la disposicion y límites de la Turquía ayer soberana de los estrechos que forman el camino seguido por todos los pueblos del continente en sus viages al Asia, en una cuestion que interesa á la Europa entera y cuya resolucion perjudicaria intereses que deben ser respetados. Para llegar á este fin el ministro Salisbury no cree pueda existir otro camino que discutir uno á uno todos los artículos del tratado de San Stefano, los cuales si bien á la letra nada dicen que pueda poner en duda las buenas intenciones de la Rusia, pueden convertirse en un arma poderosa para conseguir otros intentos una vez que puedan ser libremente aplicados. El gobierno inglés no podria ademas, segun el lord ministro declara aceptar la participacion en un congreso en que solo se discutieran las cláusu-

las que la Rusia quisiera poner á discusion.

Esta circular, cuya importancia no necesito encarecer, ha cortado por completo toda retirada á la Inglaterra que no acepta en absoluto otra forma de Congreso que aquella en la que pueda ponerse á discusion todo el tratado. Los periódicos ingleses aplauden en su mayor parte este documento creyendo que la Europa aplaudirá la conducta de la Inglaterra toda vez que su interés no es otro que el de proteger á la Turquía entera contra las tentativas de monopolio del Czar. El espíritu belicoso se manifiesta á las claras en estos aplausos, llegando algun diario á afirmar que semejante documento es un acta de acusacion que el gobierno sostendria con las armas en la mano.

La Rusia no habia hecho todavia oir su respuesta á este documento y los informes extraoficiales solo confirmaban la decision del Emperador de conservar al lado de Constantinopla un ejército poderoso en tanto que Inglaterra haga permanecer su escuadra en el mar de Mármara. En este punto nada se ha adelantado. Veinte y cuatro horas despues el Príncipe de Gortschakoff envió su respuesta al Gabinete de Lóndres cuyo sentido nada tiene de pacificador.

El Canciller del Imperio ruso con su habilidad acostumbrada comienza diciendo que el giro de los acontecimientos hubiera sido otro, si la Inglaterra hubiera manifestado su opinion claramente desde el principio de la guerra, abandonando el *non possumus* que ha guardado y le ha servido de línea de conducta. Segun el Príncipe de Gortschakoff los puntos del tratado de San Stefano que han atraído espe-

cialmente la atención de los ministros ingleses han sido fijados conforme á las estipulaciones de la conferencia de Constantinopla en la que el Marqués de Salisbury desempeñó un papel importantísimo. Las únicas modificaciones que en el tratado han sido introducidas han sido las que debían esperarse de un país victorioso que no ha escatimado ni su sangre ni sus riquezas para llegar á un objeto inútilmente solicitado por la diplomacia europea.

El Príncipe de Gortschakoff cree además que el resultado del Congreso sería el mismo si en vez de tomarse por norma el tratado de París, se tomara el de San Stefano, modificando aquel en lugar de este que sería como una ley que recibía en adelante las relaciones de la Turquía con el Gobierno imperial.

A continuación de esta respuesta que el telégrafo nos hizo conocer, nos llegó la de que el gobierno inglés había enviado dos acorazados mas á la escuadra del mar de Mármara, al propio tiempo que varios armadores de los Estados-Unidos habían ofrecido á la Rusia su concurso como corsarios de los cuales habían sido reconocidos veinte y cuatro, hallándose pedidas diez y siete patentes de corso mas.

De otro lado, la Rusia no cede un ápice en sus exigencias algun tanto exageradas. La resistencia que la Rumania ha puesto á la retrocesion de la Besarabia ha sido causa de una violenta escena entre el enviado rumano y el Príncipe de Gortschakoff. Este último le interrogó con dureza á propósito de las intenciones de su gobierno, asegurándole que dado el descontento del emperador por su actitud, perdería la paciencia si el gobierno rumano ponía obstáculos al libre paso de los rusos hacia la Bulgaria. Si tal proyecto fuera llevado á cabo, el emperador ocuparía á la Rumania desarmando el ejército inmediatamente.

Semejante paso, muy grave sin duda, es una verdadera ruptura entre la Rusia y la Rumania, si se atiende á que esta última se halla decidida á no ceder un ápice de su posición. Tan cierto es esto que el agente de Rumania en San Petersburgo ha sido autorizado á declarar que el ejército rumano se halla dispuesto á dejarse destrozarse antes que abandonar las armas. Esta declaración ha sido acogida por la Rusia de un modo no favorable para la Rumania, pues que tres cuerpos de ejército que componen un total de 150,000 hombres ha recibido la orden de pasar de Bulgaria á Rumania.

En la Cámara de los Lores se ha discutido la llamada de las reservas anunciada en el mensaje de la Reina. Lord Beaconsfiel ha manifestado la imposibilidad en que se encuentra la Gran Bretaña de aceptar la situación que la Rusia pretende crear. Lord Salisbury ha declarado que los preparativos belicosos no hacen la guerra indispensable, pero que son absolutamente necesarios para conservar el decoro nacional.

Lord Beaconsfiel ha manifestado sus temores de que el trastorno de Europa pudiera tener un eco en la India. Estas apreciaciones se justifican con solo pensar que el Emir de Bonkhara á

ofrecido 28,000 hombres á la Rusia en el caso de una guerra con la Inglaterra.

He aquí el fondo de la cuestión puesto en claro por primera vez desde el comienzo de la guerra. Ahora puede asegurarse sin temor que no se hará la guerra; no se halla la Inglaterra en estado de sostener una lucha con los rusos y otra con la India simultáneamente.

Lo que llama en extremo la atención es que la Alemania, que hasta el momento actual había afectado permanecer neutral en todo el debate, parece se halla dispuesta á influir en favor de la paz y á apoyar energicamente las gestiones en favor del Congreso. El arbitraje de Alemania se ejerce activamente. El emperador Guillermo no quiere que la Rusia confie demasiado en los auxilios que Alemania pudiera prestarle.

La última corriente es por consiguiente en favor de la paz. Veremos lo que sucede dentro de algun tiempo.

Paris 11 Abril 1878.

CRÓNICA GENERAL.

No podemos menos de agradecer con toda nuestra alma las pruebas de deferencia que estos dias hemos recibido de los periódicos de todos matices y mas acreditados que ven la luz pública en España.

Los lectores á EL TUROLENSE no habrán olvidado, porque el hecho es reciente, que dirigimos un ruego á nuestros compañeros en la prensa para que nos ayudaran á poner de manifiesto ante el país y el Gobierno el precario estado de la provincia de Teruel á causa de la carencia en ella de vias de comunicación que la permitan satisfacer sus necesidades económico-mercantiles. Pues bien: nuestros deseos han sido cumplidamente satisfechos. *El Imparcial*, *El Globo*, *El Mercantil Valenciano*, *La Union Católica*, *La Correspondencia*, *El Diario de Avisos de Zaragoza* y *el de Huesca*, *La Publicidad de Barcelona*, *El Comercio y la Estafeta de dicha capital*, *Los Debates*, *La Iberia*, *El bien público de Tortosa*, *El Noticiero Dertosense* y otra porción de publicaciones que sería prolijo enumerar, se han ocupado del asunto secundando nuestros esfuerzos y saliendo en defensa de los intereses de esta postergada provincia.

Perseveremos en la idea de hacer que llegue á todos los ámbitos del país la noticia de nuestras necesidades, hagamos que cada uno segun sus fuerzas trabaje en pró del remedio de aquellas, coloquémonos á la altura debida dando fin á nuestras eternas rivalidades y principio á la union de cuantos de buena fé se interesan por el bien comun, y de seguro no ha de tardar en llegar el dia en que nuestra provincia ocupe el lugar que le corresponde tanto por los elementos de prosperidad que encierra como por su gloriosa historia.

Finalizamos este suelto reiterando las gracias á los distinguidos periódicos que, segun dejamos dicho, nos han

dispensado el señalado favor de unir sus excitaciones a las nuestras en una cuestión que tan trascendental importancia tiene para la provincia de Teruel.

Una cuadrilla de malhechores que vagaba por las inmediaciones de San Carlos de la Rápita y Amposta (Tarragona), se ha visto obligada á internarse en la provincia de Castellon de la Plana, huyendo de la activa persecución de que era objeto. Al decir de los periódicos de aquella region, dicha cuadrilla habrá tenido que disolverse á estas horas, ó estará ya en poder de las fuerzas que la persiguen.

Ha llegado á esta capital el Ingeniero D. Hermenegildo Gorria.

Segun parece, de un momento á otro se dará comienzo á las obras necesarias para la construcción del renombrado pantano de Hajar, para lo cual se cuenta con un capital de tres millones que aportarán tres respetables casas de banca. La noticia no puede ser de mayor importancia, dada la falta de aguas que se observa en los partidos bajos de nuestra provincia y los escasos rendimientos que ofrece el rico suelo de ellos, por carecer de riegos.

También hemos oido que se pensaba hacer los estudios para construir otro pantano en las inmediaciones de Calaceite, capaz de reunir aguas para regar considerables extensiones de terreno. Como este asunto es de gran importancia, excitamos á aquellos de nuestros paisanos á quienes la cuestión toca de lleno se decidan en sentido favorable á la realización del pensamiento, pues es la única manera de hacer frente á muchas de las necesidades que les aquejan. En determinados asuntos no cabe ni la indiferencia ni la tibieza.

Cerca de Villafamés, provincia de Castellon, ha sido muerto el conocido criminal *El Chavato*, que capitaneaba una cuadrilla de malhechores, y capturados dos de estos.

D. Antonio Fuertes, Promotor Fiscal de La Seo de Urgel, ha sido trasladado á la Promotoria de Albarracin.

La Diputación provincial ha acordado continuar encargado de la asistencia facultativa de la Casa de Beneficencia el médico-cirujano Sr. Garcia, hasta tanto que se provea dicha plaza definitivamente en la persona que elija la citada Corporación.

Nuestro querido colega *El Bien Público* de Tortosa publica en su número último una solicitud dirigida al Ministerio de fomento por los propietarios de terrenos enclavados en el Delta izquierdo del Ebro, para que con arreglo á la ley concesionaria, se obligue á la compañía de canalización á cumplir perentoriamente sus compromisos.

La petición no puede ser mas justa, pues es ya hora de que cese el privilegio de que viene gozando la citada compañía, con grave detrimento de los

intereses de los propietarios de los terrenos que han de ser objeto de inagracion el dia en que las obras estén terminadas.

Mucho pueden y deben hacer los activos é ilustrados diputados de la provincia de Tarragona y en especial los Sres. Salamanca y Bosch que representan á los distritos de Tortosa y las Roquetas.

Ha sido trasladado á esta provincia el Ayudante de Obras públicas, don Paulino Ros.

Hace unos dias salió el Delegado del Banco de España de esta capital, con el objeto de hacer una visita á las Agencias de la tierra baja, quedándose encargado de la Delegacion el Interventor de la misma Sr. Amela.

El número de nuestro apreciable colega el *Diario de Avisos de Zaragoza*, correspondiente al jueves último, ha sido denunciado por un suelto con que encabeza la crónica general, en el que denuncia varios abusos cometidos por los agentes municipales de aquella capital.

Sentimos de todas veras el percance del estimable colega.

En Lóndres corre el rumor de que Bismark tiende principalmente á conciliar á Rusia con Austria y á dejar aislada á Inglaterra.

Piérdense de nuevo las esperanzas de que pueda reunirse el Congreso europeo.

El miércoles, en los campos de Carriena, fué robado, por tres hombres con trabucos, un pobre arriero á quien maniataron despues de apoderarse los bandidos del dinero que llevaba.

El domingo último regresaban por la tarde á esta capital dos individuos bastante conocidos que habian ido de paseo á las inmediaciones del barrio de San Blas, cuando en uno de los recodos que forma el camino se encontraron á dos sujetos armados de escopetas y forasteros que, despues de hacerles algunas preguntas y de querer enterarse de las horas en que salian las parejas de Guardia civil á recorrer la carretera de Zaragoza, quisieron detenerlos, habiendo logrado ponerse en salvo gracias á lo mucho que corrieron y á que dichos sujetos, sin duda por no producir alarma, no les hicieron fuego.

Hemos creido conveniente poner en conocimiento de las Autoridades lo sucedido, á fin de que en su vista dicten las oportunas medidas para evitar que el hecho se reproduzca.

Han salido varios comisionados de apremio por minas y atenciones de Instruccion primaria.

Hoy á las ocho en punto de la noche tendrán lugar en el Teatro de esta capital, los sorteos de localidades para las funciones lírico-dramáticas que han de celebrarse el domingo y lunes de la próxima semana.

Se advierte á los señores abonados que tengan necesidad de hacer alguna reclamacion, se dirijan directamente á los únicos encargados por la Sociedad, D. Nazario Ibañez y D. Adolfo Cebreiro.

Dentro de breves dias darán principio, en el coliseo de esta capital, los ensayos de una obra original de un jóven bastante conocido en las esferas oficiales.

Tenemos por muy cierto, que el lunes de la actual semana ha llovido en las provincias de Cuenca y Valencia y en las comarcas de Albarracin é Híjar, en donde la lluvia ha sido mas fuerte y constante.

Se ha declarado en quiebra la importante casa de Banca que funcionaba en Paris bajo la razon social de Levy Bing.

La célebre causa formada por asesinato del general Prim pasará dentro de breves dias al promotor fiscal, para que formule el escrito de acusacion, una vez terminada la prueba que habian solicitado los tres únicos procesados que quedan y permanecen en la cárcel desde el año 1870.

RECTIFICACION.

Aquellos de nuestros abonados que leyeron la composicion dedicada á la Virgen, inserta en el número correspondiente al viénes de Dolores, echarian de ver que en ella se padeció la distraccion de afirmar que Jesús habia sido perdido y hallado en Egipto. A peticion del autor de aquellos versos rectificamos gustosamente el concepto equivocado, que en la composicion aludida debe quedar así:

¿No bastó que mas tarde lo perdiera
Mas ¡Ay! que, aunque perdido, al tercer dia

Sr. Director de EL TUROLENSE.

Teruel 13 Abril de 1878.

Muy señor mio: Ruego á V., si lo estima conveniente, insertar en su ilustrado periódico lo siguiente:

¿Puede saberse que castigo se ha impuesto al infractor de las Ordenanzas municipales que á las siete y media de la noche del jueves atravesó *al galope* la plaza del Mercado de esta ciudad montado sobre brioso caballo y atropelló frente la confiteria del señor Pomayrol á dos niños, el mayor de ellos no llega á cuatro años?

¿El agente municipal que presenció el hecho lo denunció al Sr. Alcalde?

Este atropello quedará impune?
Dando las mas espresivas gracias se ofrece de V. atento S. S. Q. S. M. B.,

Un suscriptor.

Cultos.

SANTO DE HOY.—Stos. Aniceto p., y Roberto ab.

En la Iglesia de Religiosas de Santa Clara.—El Miércoles y Jueves Santos, se suspende el Rosario y Visita general.

Viernes Santo.—Desde las 12 hasta las 3 se hará el ejercicio de las siete palabras, que Jesús habló en el árbol Santo de la Cruz, con música y sermon.

Por la tarde á las 6 y 1/2 se hará el ejercicio del Santo Via-Crucis y á continuacion sermon de soledad que lo dirá el Presbítero D. Santiago Villanueva.

Precios del Almudí.

Trigo.—Chamorra superior, á. 41, rs.
Id. Chamorro, á 39, »
Id. Jeja, á. 38, »
Id. Candeal á. 40, »
Id. Royo á. 39, »
Id. Morcacho á. 32, »
Id. Centeno, á. 28,50 »
Cebada, á. 21, »

Teruel 16 de Abril de 1878.—*Cárlos Jordan.*

DEPÓSITO

administrativo municipal.

Precios á que se expenden los géneros existentes en dicho depósito.

	Pts.	Pts
Aceite, arroba para fuera de la capital, de.	15,	á 15,50.
Arroz, id. id. id. de	5,87	á 7,
Bacalao, id. id. id. de	9,75	á 12,
Jabon de Albalate, id. id. de	15,50	á 16,
Idem de Teruel, id. id.		á 15,
Aguardiente usual, cántaro		á 6,50
Vino blanco, id. id.		á 6,
Vino comun, id. id. de	2,	á 3,
Petróleo, la lata, id.		á 11,
Sardinas, millar, id. de	12,	á 17,

Teruel 16 de Abril de 1878.—*Mariano Narbon.*

ÚLTIMA HORA.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Servicio particular de EL TUROLENSE.

Madrid 17 á la 1 de la mañana.

Los rusos han ocupado la fortaleza de Chumla.

Aumentanse los temores en Constantinopla de una tentativa contra dicha poblacion por los Rusos.

Las negociaciones de Rusia con Inglaterra son cada vez mas activas.

No ocurre nada de particular en el interior.

Fabra.

Quéjense muchas personas de esperimetar por la mañana, en el momento de despertarse, una gran incomodidad en los bronquios, como si tuvieran la garganta obstruida por mucosidades mas ó menos espesas que les impidieran respirar. Para espelerlas, hacen violentos esfuerzos que frecuentemente producen incómoda tos y á veces hasta náuseas; no sin gran dificultad, y al cabo de una ó dos horas de sufrimiento, consiguen desembarazarse de lo que obstruía su respiración. Creemos hacer un verdadero servicio á las personas que se encuentren en tan angustioso estado indicándoles un remedio seguro; nos referimos al Alquitran que tan eficaz es para todas las afecciones de los bronquios. Basta tragar en el momento de cada comida dos ó tres cápsulas de *Alquitran de Guyot* para obtener rápidamente un alivio que casi nunca encuentran los enfermos en un gran número de medicamentos mas ó menos complicados y dispendiosos. Ocho ó nueve veces sobre diez, el malestar matinal desaparece por completo con el uso un poco prolongado de las cápsulas de *Alquitran*.

Conviene recordar que cada frasco encierra 60 cápsulas y que por consiguiente este tratamiento sale á un precio tan insignificante que apenas llega á un real diario.

En razon de su considerable venta, este producto ha sido objeto de numerosas imitaciones. Mr. Guyot no puede garantizar sino los frascos que lleven su firma impresa en tres colores.

SECCION DE ANUNCIOS.

SUBASTA.

A voluntad de su dueño se verificará el día 1.º de Mayo próximo y 11 horas de la mañana, la de tres Masias con todas sus pertenencias, denominadas Mas del Pino, Mas del Rio y Mas del Torrejon; sitas en el término de Linares, provincia de Teruel.

La subasta será triple y tendrá efecto en Linares ante el Notario D. Francisco Allepuz, en Mora ante el domiciliado en la misma D. Vicente Pinazo y en Valencia ante D. Vicente Rivés plaza de Calatrava 4 entresuelo.

Las fincas si la postura fuera competente se rematarán en el mejor postor con arreglo al pliego de condiciones que ha de regir en dicha subasta y que estará de manifiesto en el despacho de dichos Notarios.

Los títulos de pertenencia, podrán verse en la Notaria de D. Vicente Rivés. 3-1

En el establecimiento de loza, cristal y azulejos de Vicente Gimeno, calle mayor, 43, Alcañiz se venden simientes de hortalizas de todas clases, de árboles y arbustos, forrajeras, prados artificiales y bosques, como son de pinos piñonero, marítimo, de Jerusalem, abeto y otras clases. También hay depósito de cerillas. 3-3

LA SANGRE.

Es el elemento encargado de la reconstitucion del organismo: cuando este se aparta de la normalidad fisiológica que le corresponde aparece la **enfermedad** que no es mas que la manifestacion de que el líquido reconstituyente ó sea la sangre no se halla en sus debidas condiciones, y segun sean las predisposiciones individuales nacen este ó el otro padecimiento que en general se llaman **congestiones, inflamaciones neurálgias, escrofulas, berpes, reumas**

tubérculos, histéricos etc., y cuyas enfermedades se localizan en sitios diferentes, como en la **cabeza, pulmones, corazon, estómago, hígado, intestinos, riñones, piel** (segun que el órgano tenga condiciones abonadas para su desarrollo, evidenciándose entonces ese sin número de síntomas propios del sitio y de la afección, como son **vaidos dolores y pesadez de cabeza, catarros, tos, palpitaciones de corazon, dolores de estómago, vómitos inapetencia, cólicos, dolor de riñones, tumores, dolores reumáticos herpes en la piel y en las mucosas etc. etc.**

Los Granes Laxo-depurantes de Racle además de que son un **Laxante suave** tienen la propiedad de dirigir su acción á la **sangre** eliminando cuanto escede de su normal composición y hacerla apta para desempeñar el importantísimo cargo que la organización le encomienda.

Para su uso véase el prospecto que lleva cada caja. **Se venden en la Botica de D. Bernabé Fortea en Teruel.—Precio 10 reales cada caja.**

Venta: La casa núm. 25, de la calle de Carasco, en esta ciudad, se vende; en la misma darán razon. 10-10

EMPRESA DE LA Andorrana.

Servicio para viajeros de Andorra á Zaragoza directamente en combinacion con el ferrocarril de Pina al segundo punto, pasando por Hija y Azayla.

Todos los dias pares sale un carruaje de la posada de Francisco Sauras de Andorra, á las cuatro y media de la mañana llegando el mismo dia á Zaragoza á las seis y media de la tarde.

Precios.

De Andorra á Zaragoza. 32 rs. vn.
De Andorra á Hija. 8 » »
De Hija á Azayla. 4 » »

En el precio de 32 rs. de Andorra á Zaragoza va comprendido el billete del ferrocarril de Pina á Zaragoza de 3.ª clase, y pagará el exceso el viajero que pase á los coches de 1.ª ó 2.ª clase.

Los dias impares se hace el viaje de Zaragoza á Andorra de igual manera.

Despacho de billetes.

En Zaragoza, Plaza de San Francisco núm. 6
Id. Hija, Parador del Olmo.
Id. Andorra, Posada de Francisco Sauras.

Nota para conocimiento del público.
De Azayla salen coches para Escatron y Caspe.

De Hija salen coches para Alcañiz y Calanda.

De Alcañiz salen coches para Valdealgorta, Valdeltormo, Calaceite, Gandesa, Cherta y Tortosa, en combinacion con los ferrocarriles de Valencia á Barcelona. 13-13

AL SIEMPRE BARATO de Hurtado y Sanz.

Acaban de llegar grandes surtidos de géneros de primavera y verano; lo mas nuevo en lanillas, para trage de caballero, á precios reducidísimos.

Telas para vestidos de señora, gustos y estilos nuevos.

Lo mas selecto, en granadinas, velos, corbatas, cuellos y puños.

Los famosos pantalones rusos á 10 reales corte.

Piezas de semi-retorta, de 20 metros por 60 rs. la pieza.

Realizacion de dos mil pañuelos de seda para la cabeza á 10 uno.
Plaza del Mercado núm. 27, esquina á la de los Amantes.

TENEDURÍA DE LIBROS

y cálculo mercantil.

Enseñanza teórico-práctica por 30 reales mensuales, y gratis á los pobres de solemnidad que posean los conocimientos de la instrucción primaria.

Dirigirse á D. Agustín Ungria, calle de San Juan núm. 54, Pral derecha.

CENTRO DE CONSTRUCCIONES CIVILES.

Agencia general de construcción.

Constituido el Centro de Construcciones civiles en esta capital, tiene el honor de ponerlo en conocimiento del público á fin de que los dueños de obra puedan utilizar los servicios del personal facultativo que lo compone.

Los trabajos en que mas preferentemente se ocupa el Centro son los siguientes:

Medir, reconocer, tasar, proyectar y dirigir toda clase de edificios, proyectos de molinos, obras de fontanería, caminos, puentes, canales, acequias y demás obras de servicio particular y utilidad privada. Medir, reconocer, justipreciar y levantar el plano geométrico de cualquier heredad, aforos, reparticiones testamentarias, tercerías en discordia, deslindes y en general, como peritos, para cuanto tenga relacion con cualquiera de los asuntos indicados, ya por nombramiento de las partes interesadas, ya por las autoridades judiciales ó administrativas.

Ofrece á la vez sus servicios para evacuar cuantas consultas se originen con ocasion de deslindes, servidumbres, medianerías, luces etc., levantando al efecto los planos ó croquis necesarios.

Oficinas del Centro.—Plaza de la Diputación núm. 10 y calle de la Revolucion número 8.—2.º derecha.

LA COMPAÑÍA FABRIL, SINGER.

Unica casa en Teruel.

18 calle del Salvador 18.



Fabulosa reduccion de precios.
Plazos desde 10 rs. sin pagar nada de entrada.

Máquinas para coser sin igual por la fuerza y hermosura de puntada.

Se garantizan por 20 años.

Las más ligeras.
Las más fáciles para funcionar.
Las más sencillas para aprender.
Las únicas que nunca se desarreglan.
Las que más imitadores tienen.
Pidáanse catálogos ilustrados con listas de precios

Hilos, algodón, torzales, agujas, piezas sueltas y accesorios para toda clase de costura.
No fiarse de imitadores.

Único depósito en Teruel.

18 calle del Salvador 18.

Im. de la Casa provincial de Beneficencia.